

Halle und Umgebung.

Salle a. S., 21. Juli.

Zum Leiter der Strafenbahn,

als Nachfolger des verstorbenen Direktors Delius, ist der Eisenbahndirektor a. D. Herr Geheimrat Raurat...

Die Preiserhöhung für Zigarren

tritt am 16. August in Kraft. Von Berlin aus geht eine Bewegung in allen deutschen Städten, die Preiserhöhung...

18 Pfg. für 0,4 L.

Die Vertreter der Breslauer Brauereien und Gastwirte kamen über den Braueren vom 1. August an eine Erhöhung...

Ein ängstliches Gemüt oder ein Spatzvogel.

Der „Magistratschmuh“. Unsere Leser erinnern sich noch, daß seinerzeit eine arme Frau, die von dem Reichthum der hiesigen Strafenreinigung...

Die Erinnerung an den Prozeß wurde heute wieder aufgerollt durch eine Verhandlung vor dem hiesigen Schöffengericht.

Dem Uhrmacher S. vom Moritzwinger — der Mann ist entweder ein ängstliches Gemüt oder ein Spatzvogel — waren in Folge jener Bestrafung Bedenken gekommen...

Einem Schuhmann gegenüber, der ihn aufforderte, den Schmutz zu entfernen, weigerte er sich, dieser Aufforderung nachzukommen...

„Der Magistrat“, erwiderte er, „hat doch den Dreck in die Köcher hineingefegt; ich mache ihn nicht weg!“ Es sei doch schon höchst anständig von ihm, daß er den „Dreck“ überhaupt zusammengefegt habe...

Der Angeklagte ging schließlich zum Polizeikommissar, um, wie er behauptet, sich nach der Rechtslage zu erkundigen und sich von ihm zur Fortschaffung des „Magistratschmuhes“ autorisieren zu lassen.

Inzwischen war Anzeige erfolgt, worauf S. ein Strafmandat über 3 Mk. bekam. Dagegen legte er beim Schöffengericht Berufung ein, die heute verhandelt wurde. Er machte seine damaligen Bedenken ziemlich energisch geltend...

Brieftelegramme. Der Deutsche Handelstag wird sich demnächst mit der Frage der Einführung der Brieftelegramme zu beschäftigen haben.

Während der Reisezeit übermitteln wir auf Wunsch unseren Abonnenten die Saale-Zeitung

nach allen Orten des In- und Auslandes und zwar durch Nachsendung auf Streifenband oder durch Postübermittlung, soweit letztere zulässig ist.

Abonnements-Abteilung der Saale-Zeitung. Die Rückkunft nach Halle oder Verlegung des Aufenthaltsortes bitten wir stets mit Brief, nicht dem Postamt, mitzutheilen.

Die Frauenabtheile in den Eisenbahnhöfen. Von einer Wölkert der preussischen Eisenbahnerverwaltung, in den Eis- und Personenzügen die Frauenabtheile abzuschaffen, ist an maßgebender Stelle nichts bekannt.

Gezwieg! Aber fonderbar, die meisten befinden sich in der nach Süden gelegenen Hede, an der auch ein Bach vorbeifließt. In dem nördlichen Teil habe ich nie einen Nest gefunden.

Die Nester sind also unzweifelhaft im Winter als Aufwahrungspunkte, vielleicht auch als Schlafraum benutzt worden, wo der Inhalt der Samenkerne in Ruhe verweilt werden konnte.

Im Interesse unserer Vogelwelt empfindet sich auch die Anpflanzung der Eberesche (Sorbus aucuparia) auch in Stengärten ist dieser Baum, der im Herz viele Vögel anlockt, umfäumt, mit seiner schönen Blüte und den roten Beeren mit Recht beliebt.

Am der nach der Seide führenden Brauchstraße sind seit einigen Tagen nun auch der Radfahrer- und Reitweg fertiggestellt worden. Die breite, 5 Meilen zeigende Promenadenstraße hat nun eine Fahrtrasse, zwei Fußwege, einen Reit- und einen Radfahrerweg.

Zwangsvorversteigerung. An hiesiger Gerichtsstelle wurde am 19. d. M. im Wege der Zwangsversteigerung das hier Krausenstr. 27 gelegene, auf den Namen des Maurers Karl Pfeiffer und dessen Ehefrau Wilhelmine geb. Graul eingetragene bebaute Grundstück, mit einem jährlichen Nutzungswerte von 3453 Mk., öffentlich meistbietend versteigert.

Bei der Vergrößerung unseres Wasserwerkes Pumpwerk I in Beesen ist die Rohrbrunnenanlage wie auch die Verlegung der Heberleitung (ca. 2600 Meter) der hiesigen Firma Ernst Bieloweg übertragen.

Patent-Anmeldungen. Arthur Dreifschneider, Halle: Selbsttätige Zählvorrichtung für Massenflüssig. Gebrauchsmusterreg. Eintragungen: Franz König, Halle: Blumentropfgefäße mit ausziehbarer Tragfläche und Vorderwand mit drehbaren Seitenwänden, die Befestigungsschrauben haben.

In der Saalshloßbrauerei konzentriert auch heute nachmittags und abends das russische Balalaika-Korps, das seitern unter der Leitung des Hofkapellmeisters Major Kalkis so großen Anklang fand. Die eigenartige Auffassung der Musik von seiten der russischen Spieler kam besonders bei der Wiedergabe des „Nigeldhors“ und des „Gebets an den Abendstern“ von Wagner zum Ausdruck.

Mondschinshacht. Morgen Donnerstag bereitet der Dampfmaschinen-Herr Schäfer, dem Publikum wiederum einen Besuch durch eine Mondschinshacht auf der Saale, und zwar nach Köpzig mit dem motorisch eingerichteten Salondampfer Breußen. Abfahrtsstunde 9 1/2 Uhr am Unterplan. Da die erste Fahrt mit so großem Beifall aufgenommen wurde, verspricht auch die morgen stattfindende Veranstaltung eine recht rege Beteiligung.

Das Walthalla-Theater wird jetzt einer gründlichen Renovation unterzogen. Es erhält u. a. einen eisernen Vorhang, neue Klappstühle und Zentralheizung, wofür letztere von der hiesigen Firma Ernst Bieloweg ausgeführt wird.

Das offizielle „Verzeichnis der auf den Leipziger Messen verzeichneten Einkäufer“ für die Michaelismesse 1909 und die Ostermesse 1910, das der Reichs-Anstalt der Handelskammer Leipzig jährlich herausgibt und den im bekannten Reichs-Anstalters amtlich zulebend, ist zur bevorstehenden Michaelismesse (Beginn: Sonntag, den 29. August) in 16. Auflage erschienen.

Brummer & Benjamin. Bade-Anzüge, Reform-Steppdecken, Mantel, Laken, Tücher, Mützen, Hosen, Frotterhandschuhe, Seiflappen, Kräusel- u. Gerstenkornstoffe, hervorragend billig! Gelegenheitsposten: Steppdecken, Ueberschlaglaken, hervorragend billig!





